



西中だより

教育目標

豊かな人間性を培う

創造 自律 敬愛 健康

令和6年3月22日発行

第12号

一年間を振り返って

余市町立西中学校長 豊田 一正

3月15日、第76回余市町立西中学校卒業証書授与式を行い、26名が卒業式に参列しました。卒業証書授与では、やや緊張していた様子でしたが、全ての卒業生がしっかりと私を見てくれ、「頑張ったね。卒業おめでとう。」という気持ちに、「これからも頑張ります。」と答えてくれているように感じました。

今年の卒業生は、昨年5類感染症へ移行となりましたが、コロナ禍のため学校生活に様々な制限を受けた学年でした。私とは1年間でしたが、日常生活や修学旅行、体育大会、学校祭などの行事で仲間と楽しむ姿、協力し合う姿、そして、一生懸命に取り組む姿を見ることができました。女子が多い学年で女子が目立っていましたが、きっと優しい男子が陰で支えていたのでしょうか。

式辞の中で私からは、「人に優しくできる人の周りには、思いやりのある仲間が集まり、自分に厳しくできる人の周りには責任感の強い仲間が集まる」そして、これから的生活をより楽しく、豊かにするのも『自分自身の気持ちや行動にかかっている』ということを伝えました。思いやりの気持ちや、協力し合う姿勢、決めたことはやりぬく姿勢を大切に、これから集まってくる良い仲間とともに、明るい未来へ進むことを期待しています。



さて、本日修了式を迎え、令和5年度の教育活動を無事に終えることができました。1,2年生は卒業生と同じように成長を自分自身、そして、仲間とともに確かめ合ってほしいと思います。

1年生は、中学校生活のリズムが身についてきているようです。毎朝、学級の様子を見ていますが、静寂から一日を始めています。4月からは中堅学年ですが、積極性を心がけ、つなぎ役になってください。また、思いやりの気持ちを大切に学級の結束力を一層強くしてほしいと思います。

2年生は、いよいよ最上級生です。すでに意識していると思いますが、周りを良く見て、協力しながら西中学校をリードしてくれることを期待しています。そのためにも、物事を自分ごととして捉え、「自分だったらどうするか」という考え方を持って生活してください。先輩から引き継いだ西中学校の良い面をさらに高めてほしいと思います。

本年度は、目指す生徒の姿を「何事にも粘り強く最後までやり抜く生徒」とし、「実りある学び」「健やかな心と体」「学校生活の充実」を目指して教育活動を進めてきました。生徒は落ち着いた学校生活を過ごし、明るく、素直で言われたことをしっかりできるなど頑張っていたと振り返りますが、自分に自信が持てなかつたり、学習面や挨拶、反応などに課題を感じることもあり、さらに伸ばしていくしかなければならないと考えています。先日、前期生徒会役員選挙の演説の中でも「挨拶をもっと良くしたい。」、「西中っていいなと思ってもらいたい。」など生徒の言葉を聞き、一層努めていきたいと思います。

結びになりますが、保護者・地域の皆様には一年間本校の教育活動にご支援・ご協力くださいまして誠にありがとうございます。新年度も、温かい雰囲気や生徒が自分の成長を感じることができる学校づくりに向けて、保護者・地域の皆様と力を合わせていきたいと思います。どうぞ、一層のご協力をお願いいたします。

西中HP



卒業おめでとうございます

第76回余市町立西中学校卒業証書授与式

3月15日(金)、第76回卒業証書授与式が行われました。26名全員が出席し、校長から一人一人に卒業証書が手渡されました。卒業生による旅立ちの歌『あなたへ』と式歌『いのちの歌』の合唱も素晴らしく、感動的な式となりました。

卒業生の皆さん、今後も活躍することを楽しみにしています。皆さんの未来が光り輝き、幸多きことを心から願っています。ご卒業おめでとうございます。



<4月の行事>

次年度、始業式は4月6日(土)です!!

月日	曜	4月の主な行事(予定)
4/1	月	春休み(～5日)
6	土	着任式・始業式・入学式準備・入学式
8	月	振替休日
10	水	対面式
12	金	学力テスト(全学年)
13	土	参観日・懇談会・PTA総会
15	月	振替休日
16	火	全校朝会・認証式・専門委員会 全国学力学習状況調査【質問紙】(3年生)
17	水	二計測(身長、体重)・視力・聴力
18	木	全国学力学習状況調査【国・数】(3年生) 尿検査一次(全学年)
22	月	二者面談(1, 2年生)(～5/1水)
25	木	職員会議・避難訓練
26	金	生徒総会
29	月	昭和の日

詳細は別紙4月行事予定表をご確認ください。

※『おなやみポスト』について

基本、年中無休で受け付けている『おなやみポスト』ですが、以下の期間は調整等により開設されませんので、ご注意ください。

開設なし 3/22(金) 12:00 ~ 4/22(月) 9:00

「避難所運営」を疑似体験!

~期待される中学生のちから

3月19日(火)に避難所運営ゲーム・北海道版「Do-HUG(ハグ)」を2年生が体験しました。役場の防災課の方が来校し解説やゲームの進行をしてくださいました。

2年生は5つのグループに分かれ、様々な条件をクリアするため意見を出し合っていました。

能登半島地震では、自分の学校が避難所になった生徒たちが積極的に動いていた、というニュースもありました。本校の生徒もいざというとき、頼りになる存在であってほしいものです。



退職・離任される先生方

以下に挙げた3名の教職員が3月末日をもって異動等により本校を離任することとなりましたのでお知らせいたします。また、給食調理員のMさん、校務補のTさんも離任します。西中を離れる皆さん、長い間お疲れ様でした。

K・Y 教頭

2年間という短い期間でしたが、多くの場面で保護者の皆様にご協力いただき、任務を果たすことができました。ありがとうございました。

1, 2年生は新入生の良きお手本となるはずです。西中を牽引していってください。

K・Y 先生

保護者の皆さん、一緒に働く先生方、そして何より、子ども達に支えながら、笑顔で充実した4年間を送ることができました。今後、どこかで見かけた際は気軽に声をかけていただけると幸いです。

本当にありがとうございました。

W・T 学習支援員

学習支援員として8ヶ月という短い期間ではありましたが、学びの多い毎日でした。私は先生方や生徒の皆さんに本当に感謝しきれないほど楽しい日々でした。ありがとうございました。次の職場でも西中で経験したことを活かして頑張っていこうと思います。

全国体力・運動能力、運動習慣調査の結果

毎年、中学2年生を対象に実施している調査ですが、今年度の結果は以下の通りです。

《本校の傾向》

9つの種目で調査が行われ、全国・全道の平均と比較して傾向を捉えるようにしています。

○平均値が全国・全道を上回っているもの

男子…「握力」「反復横跳び」

女子…「握力」「ハンドボール投げ」

全道平均のみ上回ったもの「上体起こし」



◆平均値が全国・全道を下回っているもの

男子…「上体起こし」「長座体前屈」「50m走」

「20mシャトルラン」「立ち幅跳び」

「ハンドボール投げ」

女子…「長座体前屈」「反復横跳び」「50m走」

「20mシャトルラン」「立ち幅跳び」

今回の結果をもとに、それぞれの学年や一人一人の課題も洗い出し、来年度以降の指導に役立てていきます。



1年間、ありがとうございました。来年度もお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症が、インフルエンザなどと同等の『5類』となったことで、今年度は多くの教育活動が『コロナ禍前』となる中、生徒たちが西中の伝統をしっかりと引き継ぐ素晴らしいものを作り上げてくれました。来年度は更なる高みを目指していくください。

また、新システムで開始したPTA活動への保護者の皆様のご協力、本当に有り難うございました。来年度もよろしくお願いいたします。